



## 06-11-2025-----MENSAJE DE LA GOBERNADORA MARU CAMPOS DURANTE LA INAUGURACIÓN DEL FORO-EXPO INTERNACIONAL DE ENERGIA CHIHUAHUA 2025, CELEBRADA EN LAS INSTALACIONES DEL SALÓN LAGO DI COMO

¿Cómo están? Tengan muy buenos días todos ustedes, me llena de gusto estar una vez más en este Foro Internacional y juntos seguir consolidando el desarrollo energético de nuestro querido estado.

Quiero agradecer la presencia de nuestros asistentes: alcaldes, alcaldesas, presidentes y representantes de cámaras empresariales, rectores académicos, estudiantes de distintas universidades, autoridades de la Comisión Federal de Electricidad, así como expertos en el sector energético.

Muchísimas gracias a todos. Por supuesto, quiero saludar a las autoridades que nos acompañan desde los distintos estados de la república. Asimismo, quiero darle la bienvenida a los ponentes y representantes que nos acompañan desde Brasil, nuestro país invitado para esta edición. Sean todos bienvenidos a México y a Chihuahua.

Quiero, déjenme rápidamente saludar de nuevo a nuestro presídium, primeramente darle la bienvenida a Chihuahua al coordinador de la Cámara Internacional del Sistema Estatal de Ambientes Promotores de Innovación de Brasil y co-partner del *Enterprise Europe Network*, Isolette Lima Moreira Cortés. Gracias, Isolette, bienvenido siempre. Esta es tu casa y esperamos vernos mucho más seguido. Chihuahua te recibe con los brazos abiertos.

Quiero saludar también y darle la bienvenida a la presidenta del Consejo de Administración de Voz Experta, Susana Cazorla Espinosa. Muchísimas gracias por tu testimonio y por ser ejemplo para todas las mujeres.

Agradezco que nos acompañe, sin duda, al presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Muchísimas gracias don Leopoldo Mares Delgado, gracias por tu trabajo en Prodet Chihuahua y saludo también, con todo mi reconocimiento, agradecimiento y admiración, al director de la Agencia Estatal de Desarrollo Energético, Luis Carlos Hernández Ayala.



Sigamos así, director, caminando juntos y con proyectos que consoliden nuestro liderazgo energético. Y, por supuesto, quiero saludar a nuestro secretario de Innovación y Desarrollo Económico, Ulises Fernández Gamboa, así como a nuestro secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo, que tiene tres años sin sonreír. A ver si ahora, con este cierre presupuestal, secretario, logramos sonreír un poco más.

De hecho, dicho sea de paso, ya tenemos, nos entregaron el estado con la mayor deuda per cápita del país como estado. Hoy ya avanzamos con *Fitch and Ratings*, *CHR and Ratings*, de una triple B a una A positiva, ¿verdad? Entonces, ahí vamos. Ya es motivo para sonreír.

Gracias, gracias a ti y a todo tu equipo, Pepe. La suficiencia energética ya no es un lujo técnico, es el cimiento del desarrollo sostenible y la competitividad de cualquier nación. Un país sin energía suficiente es un país que frena su propio futuro.

El Banco Mundial lo ha demostrado una y otra vez: donde hay acceso estable y asequible a la energía, hay crecimiento industrial, productividad y movilidad social. Donde hay energía, hay esperanza. Y esa es la convicción que defendemos los gobiernos verdaderamente humanistas: que la energía no es solamente una variable económica, sino un pilar de verdadero bienestar y justicia social.

Porque solo un país con energía suficiente y de fuentes confiables puede atraer inversiones duraderas, construir industrias competitivas y asegurar un futuro digno para su gente. Invertir en suficiencia energética es preparar la tierra para la bonanza.

Es sembrar el suelo donde germina la inversión, el empleo y el desarrollo humano. Chihuahua es un ejemplo vivo de esta visión, pues hoy somos un nodo importante de la nueva economía energética de América del Norte. Nuestro estado concentra casi una quinta parte del gas que se transporta por gasoducto en el país.

Además, Chihuahua ocupa el primer lugar nacional en infraestructura de gas natural, con la red más extensa de México. Somos frontera con la economía más grande del mundo, poseemos una base industrial en expansión y un territorio con un potencial solar y eólico de los más altos de América Latina.

De hecho, somos el primer lugar nacional en capacidad solar instalada, pues contamos con más del 15 por ciento de toda la energía solar del país. Somos también segundo lugar en precios más bajos de gasolina regular, lo que se traduce en alivio para los bolsillos de

MÁS CHIHUAHUA

más de lo bueno

GOBIERNO DEL ESTADO

COORDINACIÓN

DE COMUNICACIÓN

de una visión de largo plazo que une infraestructura estratégica, certidumbre jurídica y una férrea voluntad de progreso.

Por eso, ahora mismo, y porque queremos consolidar nuestra posición nacional e internacional en el sector energético, presentamos nuestra estrategia integral para el desarrollo y expansión de ductos de gas natural en el estado de Chihuahua. Ahorita lo vamos a ver, ¿verdad, ingeniero? Sí.

Esta estrategia es el resultado de un intenso y exhaustivo estudio, y está diseñada a partir de un plan de acción que evalúa e identifica proyectos viables y sostenibles bajo criterios técnicos, sociales y ambientales en nuestro estado.

Se estructura en tres grandes ejes: primero, optimizar el suministro de gas natural para industria, comercios y hogares; segundo, impulsar proyectos estratégicos que aseguren que nunca falte energía en Chihuahua ni en México.

Entre ellos, la nueva conexión con el Sistema de Transporte y Almacenamiento Nacional Integrado de Gas Natural, conocido como *Sistrac Gas*, y el proyecto de almacenamiento en cavernas salinas, que servirá para crear reservas confiables de gas natural y garantizar el suministro en todo momento.

Y tercero, la apertura de gas natural por medio de nuevos ductos de transporte, ramales de distribución y nuevas acciones de transporte de gas por ruedas, los llamados ductos virtuales. Podremos llevar este insumo hasta los rincones más alejados, como regiones mineras y agroindustriales que aún carecen de este recurso vital.

Nuestros objetivos son simples, pero visionarios: levantar bandera blanca en el suministro de gas, conectar el sector productivo con los insumos energéticos más baratos del mundo, promover las inversiones en nuestro estado y generar empleos dignos y desarrollo para los hogares chihuahuenses.

Hoy quiero invitar a todos los inversionistas, a las empresas nacionales e internacionales y a las instituciones financieras a que sigan mirando hacia Chihuahua. Aquí encontrarán un gobierno con rumbo, un Gobierno que cree en la energía como motor del desarrollo y al empresariado como su socio natural.

MÁS CHIHUAHUA

más de lo bueno

GOBIERNO DEL ESTADO

COORDINACIÓN

DE COMUNICACIÓN

Que también mueve sueños, empleos y proyectos de vida. Y este Foro Expo Internacional de Energía es prueba de ello. Cuando México dialoga, cuando México planifica, cuando México invierte en conjunto, sin duda ilumina su futuro.

Chihuahua seguirá iluminando al país con energía, innovación y visión de futuro. Y, por supuesto, cuentan conmigo, cuentan con todos nosotros para hacerlo posible.

Enhorabuena por este gran encuentro y muchísimas felicidades.

Gracias a todos. Sean siempre bienvenidos a este gran estado, el estado de Chihuahua.

